

# お知らせ

## 桜並木実態調査&セミナー開催

どなたでも参加できます！

9月30日(日)

・午前10時～12時(実態調査)

上北沢桜並木昭和信金前集合

・午後1時～2時30分(まとめ&セミナー)

上北沢区民センター料理講習室

※雨天の場合は、上北沢区民センター  
第3会議室にて、午前10時から12時まで  
セミナーのみ行い、実態調査は中止させて  
いただきます

## 第3号

2007年9月23日  
上北沢桜並木会議 発行

上北沢桜並木会議ホームページ  
<http://www.sakuranamiki.org/>  
お問い合わせ先 e-メールアドレス  
[info@sakuranamiki.org](mailto:info@sakuranamiki.org)



### 9月の活動

- 桜並木の清掃を9月2日(日)に行いました。タバコの吸殻が相変わらず多く、また、犬の糞を放置していく飼い主がおられるなどを、とても残念に感じています。  
日・木曜日の落ち葉清掃も、そろそろ考えなければならない時期になってきました。
- 日曜ミーティングでは・松沢病院問題※1・上北沢の歴史※2・桜並木のことなどその時に応じて話し合っています。※1, 2, については裏面をご覧下さい。
- 月例会 9月18日(火) 18:30～20:50 上北沢区民センター 第3会議室  
前回議事録の承認、桜並木を通過する車両の減速についての提案、  
上北沢小学校での防災訓練の報告、桜のわ3号の発行、松沢問題に関する会員への提案等の実施案検討確認、区からは桜並木の毛虫駆除の報告など。
- 9月30日 桜並木実態調査とセミナー（調査結果などは次号でお知らせする予定です）
- 今後の予定は以下の通りです。  
・次回月例会 平成19年10月16日 18:30～ 上北沢区民センター 第3会議室



### 桜並木の話題

- 実態調査(9月30日実施)の目的  
石井樹木医(森林インストラクター、日本山岳会会員)の楽しく巧みなトークを聞きながら、樹齢80年もソメイヨシノの並木が存続している秘密を知る絶好の機会です。桜のことをもっと知りたい方へ…今年の夏は、長雨と40度にもなる猛暑だったため、桜木への大きな影響が考えられます。恐れていたモンクロシャチホコ(毛虫)が発生しました。  
区の駆除作業が行われています。キノコの発生はどうか、これらのポイントも逃さず見てまいりましょう。
- 台風9号と桜並木への被害  
台風9号は7日未明、ほぼ中心が世田谷区をかすめて通り過ぎました。中心付近の最大風速は25～30メートルでした。この風速は、陸地の内部では珍しく、樹木が根こそぎになる、人家に大損害が起こるという定義がされています。  
上北沢周辺では、松沢病院の東側道路で、街路樹が一本根こそぎ倒れていきました。桜並木では、おびただしい量の葉と小枝が散乱していましたが、幸い一本も倒木はありませんでした。  
倒木の危険ありとされる木が何本かあるのに、倒れずにすんだ理由が30日の実態調査で明らかにされるかもしれません。  
7日午前10時には、早速、世田谷区の清掃が始まっていました。

7日の朝 台風一過の桜並木



## 松沢病院問題 町会の動き

上北沢町会は、9月3日『松沢病院医療観察病棟反対の会』を発足。桜並木会議では、反対に賛同する有志が、協力していくことになりました。松沢問題の現状を知ることが大切と考え、時に応じて、勉強会(於・日曜ミーティング)を行います。ご出席いただき、ご意見をお聞かせ下さい！

## 上北沢に牛 !?

### 写 真 館

★三井牧場★ 旧・上北沢町  
大正3年(1914年)、三井財閥が  
一族への牛乳供給のために設立。  
10万平方メートルの敷地に洋風の  
モダンな牛舎が建てられました。

故 井上俊彦 氏 昭和 11年 撮影  
(1936年)



## 上北沢のお話

戦後の上北沢をよくご存知の4人のご婦人にお集まりいただき、お話を伺いました。

### ★ 上北沢婦人会 ★

上北沢婦人会は、地婦連(全国地域婦人団体連絡協議会)の初代会長となる、参議院議員の山高しげり女史が、上北沢に疎開されたことにより、女史に触発された婦人たちの手で、昭和21年(1946年)に発足しました。戦後の混乱の中で、主婦に勉強する機会を与え、思想的にも宗教的にも、片寄らない活動をしました。下田先生と協力して行った結核の集団検診もその一つです。

会の活動では、マクラメ編のネクタイを作った時、朝の上北沢駅のご主人方がお揃いのネクタイだったという笑い話のような現実もあったそうです。

現在も、活動は引き継がれています。



### ★ 土屋児童文庫 ★

土屋児童文庫は、戦後の物のない時代に、心あるご婦人(土屋夫人)が、子供たちに良質な読書を提供したいと考え、ご自分の蔵書と自宅を提供し、開設された文庫です。ご自宅に文庫を作られる時に、入り口に手洗いを設け、手を洗ってから本を読むということを習慣づけられるなど、読書の心を大切にされました。ご家族も協力され、昭和30年(1955年)から続いていましたが、平成5年(1993年)に夫人が亡くなられたこともあります。阪神大震災で被害に遭った子供たちのために、本棚ごと寄贈されることになり、平成8年(1996年)の文庫のお別れ会を最後に幕をとじました。初期の頃お世話になった方は、夫人が児童書を読み聞かせてくださったことが、良い思い出となっているそうです。

## お知らせ

- 禁煙会議(主催:上北沢町会)が9月5日にありました。10月21日には、上北沢公園で行われる「自由広場」でキャンペーンを、12月5日、2月5日は、上北沢駅の周辺で、禁煙地区の呼びかけを行います。
- 文化祭 11月3日、4日 上北沢区民センター

★上北沢桜並木会議では、日曜日10時から、木曜日は8時30分から、桜並木の清掃を行っています。道具は用意しております。ご一緒にいかがですか。  
～清掃後の区民センターでの日曜ミーティングへのご出席もお待ちしています★

### <編集後記>

TA: 上北沢在住歴5年ですが、古き良き時代の上北沢を知つて誇らしげ…！です。  
YI: 文庫の桜君、目が可愛い！仲間が増えるのが楽しみです。  
MI: 秋色の「桜のわ」いかがですか？



会員募集中！

[記事、写真の無断転載はご遠慮ください]